



Buenos Aires, Jueves 10 de Setiembre de 1846.

[PRECIO 1 PESO]

DIARIO DE LA TARDE, ES PROPIEDAD DE LA IMPRENTA ARGENTINA...

EXTRACTO DE PERIODICOS NACIONALES (De la Gaceta Mercantil.) EL EDITOR...

Publicamos un titulado decreto del Gobierno de Montevideo, y una proclama del Presidente de la intervencion Anglo-Francesa...

blacion Oriental que aun queda en Montevideo, y que no desean otra cosa que la prolongacion de la guerra por la intervencion extranjera—

En ese documento se revela de nuevo la falsa posicion del nominal y tiránico Gobierno de Montevideo que desconfia y teme aun de la pequeña parte de poblacion Oriental en esa Ciudad que tiene sujeta solamente por medio del armamento extranjero—

Con respecto á la proclama, en que "D. Joaquin" se titula, "Gobierno de la República," y "Gobierno en Montevideo," deseariamos saber si los Gobiernos de Francia é Inglaterra lo reconocen como Gobierno de la República Oriental ó Gobierno de la Ciudad de Montevideo; si le intiman el desarme de los legionarios extranjeros, y á que condicion; y si, siendo esto asi, puede haber una ficcion mas torpe que la estampada en la proclama—

Por lo demas el titulado decreto dá la exactísima medida del carácter anti-nacional y violenta de la llamada autoridad Oriental de Montevideo, y de su insano deseo de que pesen indefinidamente sobre estos paises los males de la guerra que ya habrian terminado, hace cuatro años, si no hubiese durado tanto tiempo la intervencion extranjera—

Montevideo, Agosto 31 de 1846.

No estando ajustado un armisticio con las fuerzas sitiadoras en los términos que el derecho de la guerra prescribe, aunque el Gobierno de la República lo desea con arreglo á la primera de las bases de pacificacion que le han sido propuestas, y que aun no ha aceptado la otra parte beligerante como corresponde.

Siendo incompatible con los deberes que impone la defensa de la plaza, consentir por mas tiempo la continuacion de la comunicacion con el que todavia quiere que lo consideren enemigo; y que, si el gobierno ha consentido en esa comunicacion, ha sido pa-

ra dar á la poblacion de Montevideo el desahogo natural despues de mas de 42 meses de asedio, pero no para permitir el abuso que han hecho oficiales y soldados del sitiador empeñándose en penetrar dentro de las líneas de la plaza contra las órdenes que lo prohiben.

Debiendo por último prevenir los choques y desgracias que la prolongacion de semejante estado de cosas puede ocasionar, mucho mas cuando la tolerancia del Gobierno ha sido tan mal comprendida desde que el enemigo ha pretendido aprovecharse de ella para sembrar en la poblacion las ideas mas absurdas y falsas sobre las pendientes negociaciones de paz, y aunque el Gobierno está cierto de la cordura, prudencia, y decision de los defensores y habitantes de esta plaza; ha acordado y decreta:

Art. 1.º Cesa desde este momento toda comunicacion con los sitiadores y sus puestos ó guardias en toda la linea.

2.º Las familias que pretendan comunicar con sus parientes, deberán obtener licencia por escrito, que se dará en el Ministerio de guerra.

3.º En los puestos avanzados de la plaza se observará lo dispuesto en la orden del 19 del corriente respecto á no provocar hostilidades.

4.º Comuníquese á quienes compete para su puntual ejecucion, y publíquese á la mayor brevedad.

SUAREZ. José de Bejar. José A. Costa. Francisco Magariños.

El Presidente Provisorio de la República á los habitantes de ella, dentro y fuera de Montevideo.

Orientales!

La franca comunicacion que, en estos dias ha permitido el Gobierno con el campo de las fuerzas que sitian el capital, han puesto de manifiesto el error

lamentable en que D. Manuel Oribe mantiene á su ejército, y á la poblacion que le rodea, haciendo entender que el proyecto de pacificacion propuesta por las potencias mediadoras, tiene por base colocar al mismo Oribe en la Presidencia de la República; cuyo engaño ha pretendido apoyar con el modo como esas proposiciones, le han sido comunicadas por un agente particular.

Seguro de que ese error alimenta en muchos espíritus esperanzas que los alejan del cumplimiento de sus deberes como ciudadanos, creo del mio anunciaros de un modo solemne, que cuanto os dicen de las negociaciones de paz á ese respecto es un embuste calculado para alucinaros: que las potencias mediadoras no han cesado un momento de reconocer al Gobierno de la República, que me honro en presidir: que cerca de este Gobierno residen, no solo los Ministros de aquellas potencias, sino los agentes de todas las demás: que jamas esas potencias han reconocido, ni pensado reconocer, en D. Manuel Oribe otro carácter que el de jefe del ejército invasor; ningun otro título que el de general en armas contra el Gobierno y Pueblo de Montevideo; y que este mismo es el fundamento de las negociaciones pendientes; sin lo que el Gobierno no habria podido admitir las bases que se le han propuesto. Esto que os aseguro sobre mi honor, lo veréis antes de muchos dias confirmado por documentos irrefragables.

Espero, compatriotas y habitantes todos del Estado, que esos documentos os sacarán de vuestro perjudicial error, que ellos dispondrán vuestros ánimos á los verdaderos sentimientos de paz, oponiéndoos á todo lo que, por mantener pretensiones puramente personales, se oponga á la realizacion de esa paz que tanto necesitamos, y que el Gobierno de la República anhela daros cuanto antes.

Montevideo, Agosto 31 de 1846.

JOAQUIN SUAREZ

EL JUDIO ERRANTE, POR M. EUGENIO SUE.

No queriendo Adriana aumentar lo embarazoso y lo ridiculo de aquella posicion alargandola mas, fué ella misma á la puerta y la abrió con mucho asombro de Filemon que retrocedió dos pasos.

La señorita de Cardoville, á pesar del vivo disgusto que tenia, no pudo ménos de sonreirse al ver el singular amante de Rosa Pompon y al considerar todos los objetos que tenia en la mano ó bajo el brazo.

Filemon, gran galafate, muy moreno y muy encarnado, como llegaba de viaje, tenia en la cabeza una boina blanca; su barba negra y espesa caía en abundancia sobre su chaleco de azul claro á la Robespierre; una levita muy corta, de color de oliva, y un inmenso pantalón escocés con cuadros de grandor extravagante completaban el traje de Filemon: en cuanto á los accesorios que habian hecho sonreír á Adriana, se componian; 1.º de una maleta de la cual salian las patas y la cabeza de un ganso, la cual maleta llevaba Filemon bajo el brazo; 2.º de un enorme conejo blanco y muy vivo, encerrado en una jaula que llevaba el estudiante en la mano.

—¡Ah! qué amor de conejo blanco! ¡cuán encarnados tiene los ojos! Esas fueron, preciso es confesarlo, las primeras palabras de Rosa Pompon, y Filemon, al cual no se dirigian, volvia sin embargo despues de una ausencia larga; pero el estudiante, lejos de quejarse de verse sacrificado á su compañero de las orejas largas y los ojos de rubi, sonrió complacido de ver tan bien

acojida la sorpresa que habia preparado á su cortejo.

Todo eso habia pasado muy rapidamente. Mientras Rosa Pompon, arrodillada junto á la jaula, exclamaba admirando el conejo, Filemon, llamándole la atencion la gatardja de la señorita de Cardoville, puso la mano á la boina, y saludó respetuosamente, quedándose derecho junto á la pared.

Volvióle Adriana su saludo con una gracia llana de cortesia y de dignidad, y bajando inmediatamente la escalera, desapareció.

Filemon tan deslumbrado por su beldad, como admirado de su aire noble y distinguido, y sobre todo muy deseoso de saber como diablo tenia Rosa Pompon semejantes conchaditas, le dijo con viveza en su gerigonza tierna y amorosa:

—Gato querido de su Mon-Mon, ¿quién es esa hermosa dama!

—Una de mis amigas de pension... gran sátira... dijo Rosa Pompon, haciendo fiestas al conejo.

Y dando despues una ojeada lateral á una caja que habia puesto Filemon junto á la jaula y la maleta:

—A puesto á que es un mostillo de tu casa lo que me traes en esa caja.

—Algo mejor que eso es lo que trae Mon-Mon á su gato querido; dijo Filemon dando dos vigorosos besos en los carrillos á Rosa Pompon que al fin se habia levantado; Mon-Mon le trae su corazón.

—Cosa sabida dijo la griseta, apoyando delicadamente el pulgar de la mano izquierda en la punta de la nariz, abriendo los otros dedos, y agitando despues ligeramente la mano.

Filemon respondió á aquella provocacion cojiéndole amorosamente el cuerpo, y el alegre menage cerró la puerta del cuarto.

FIN DEL TOMO OCTAVO.

TOMO IX.

Los consuelos.

Durante la conversacion de Adriana y de Rosa Pompon, habia habido una escena muy patética entre la Mayeux y Agricol, muy sorprendidos ambos de la condescendencia de la señorita de Cardoville para con la griseta.

Al instante que salió del cuarto Adriana, arrodillóse Agricol delante de la cama de la Mayeux, y le dijo con una emocion profunda:

—Soy demasiado franco: te puedo al fin decir lo que tengo en el corazón... mira... ¿ves? ...Es cosa horrorosa lo que has hecho... morir de miseria... y de desesperacion... ¡y no llamarme para que te socorriese!

—Escúchame... Agricol

—No... no hay escusa. ¿De que sirve ¡oh Dios miol el habernos llamado hermano y hermana... el habernos dado por espacio de quince años repetidas pruebas del mas sincero afecto... puesto que en el dia de la desgracia te habias de decidir así á abandonar la vida, sin tener cuidado ninguno de los que dejabas... sin pensar que el matarte era decirles: "nada sois para mí!"

—Perdóname, Agricol... es verdad... no habia pensado en eso... dijo la Mayeux, bajando los ojos; pero... la miseria... la falta de quehacer...

—¡La miseria... la falta de quehacer!... Pero yo... ¡no estaba aquí yo!... La desesperacion...

—¡Pero porque desesperar? te recoje en su casa esa generosa señorita apreciando lo que vales te trata como amiga, y precisamente en el instante en que tienes mayores garantías de felicidad... para el porvenir, pobre niña... abandonas de repente la casa de la señorita de Cardoville dejándonos á todos en la ansiedad mas horrorosa con respecto á tu suerte.

—Yo... yo... temia ser gravosa... a mi bienchorra; dijo balbuciente la Mayeux.

—¡Tú gravosa... á la señorita de Cardoville... á ella, tan generosa, tan buena!

—Temia ser indiscreta... dijo la Mayeux cada vez mas embarazada.

En lugar de responder á su hermana adoptiva, quedose por algunos instantes silencioso Agricol mirandola y contemplandola atentivo; despues exclamó de repente como si respondiese á una pregunta que se habia hecho a sí mismo:

—Me perdonará ella el haberle desobedecido: sí, estoy seguro de eso.

Y despues dirigiéndose á la Mayeux que lo miraba cada vez mas serpreendida, le dijo en voz breve y conmovida:

—Soy demasiado franco: no puedo estar mas tiempo en esta posicion: te estoy haciendo cargos, te vitupero... y no pienso en lo que te digo... pienso en otra cosa.

—En qué piensas pues, Agricol?

—Tengo el corazón lleno de amargura al pensar en el mal que te he causado...

—No te entiendo, amigo mio... jamas me has hecho ningun mal.

—No... ¡no es verdad!... jamas...

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA!

Mueran los Salvajes Unitarios!

Cartas que existen en el Correo de las venidas...

- A. Astor, Ambrosio P. Lazca, Adolfo Callar, Juan Manuel...

te B. E. Pym, de Rio Janeiro el 26 del pasado...

Buques que Hevan Balija

Para Montevideo, Rio Janeiro y Falmouth...

Avisos Nuevos.

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA!

Ojo a la quemazon

DE UNA CASA.

Se vende en la calle de Venezuela No. 314...

Gran baratillo

En el almacén calle de Surpacha No. 249...

\$ 500 de Gratificacion.

A la persona que entregue en la comisaria...

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA!

Se vende

Una casa frente en la ciudad, con 30 varas...

Aviso.

Se vende una casita en la calle de Surpacha...

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA!

Mueran los salvajes Unitarios!

A los Vigilantes.

En la mañana del día 10 del corriente, se ha...

Mucama

Se necesita una que sea apta para el servicio...

Se vende

Una balanza para alfileres: el que la tenga...

SE ALQUILA,

UNA casa cómoda que puede servir para...

Se vende

Una casa en la calle del 25 de Mayo...

Se necesita

UNA ama de leche que tenga buenas referencias...

Se vende

UNA casa en la calle de la Catedral...

Se vende

UNA casa en la calle del Comercio...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se alquila barata

En el pueblo de San Nicolás...

Se necesita

Se necesita un hipotecario, sobre una quinta...

Se vende

UN cuarto en la calle de Surpacha...

Se vende ó se alquila

El bolicho de panadería de la calle de...

Se necesita

UNA ama de leche que tenga buenas referencias...

Aviso Interesante

La planchadora Josefina Super, ofrece...

Se vende

UN piano inglés en la calle de la Catedral...

Viva la Federacion!

Un colchonero

TIENE el honor de avisar al respetable...

Se ofrece

UNA ama de leche en la calle de Belgrano...

Interesante á todos

EL libro utilísimo para saber á primera...

Aviso.

Se venden piedras de marcos y alfileres...

Aviso.

En la tienda de columnas calle de la Victoria...

QUEMAZON!

En la tienda de columnas calle de la Victoria...

Se necesita

Se necesita un hipotecario, sobre una quinta...

COLCHONERO!

En la calle de las Piedras No. 63, muy in...

Se necesita

UNA ama de leche que tenga buenas referencias...

Se vende

UNA casa en la calle del Comercio...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Aviso.

En la tienda de columnas calle de la Victoria...

QUEMAZON!

En la tienda de columnas calle de la Victoria...

Se necesita

Se necesita un hipotecario, sobre una quinta...

COLCHONERO!

En la calle de las Piedras No. 63, muy in...

Se necesita

UNA ama de leche que tenga buenas referencias...

Se vende

UNA casa en la calle del Comercio...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Se vende

UNA casa en la calle de la Piedad...

Aviso.

Se precisa una persona para cuidar un niño...

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA!

SE VENDE.

En un precioso cómodo una casita con...

A los Carpinteros,

Se vende un banco de carpintero con todas...

POR LOS MISMOS.

Interesante á los Almaceneros.

Sombreros de primera calidad

RECIENTES se ha sacado un excelente surtido...

Aviso.

En la calle de Potosí número 77 hay un...

Se vende

UNA pulperia con mostrador y armazon...

Se alquila

Una casita en la cuadra de la Iglesia...

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA!

Viva la Federacion!

Se alquila

Una casita en la cuadra de la Iglesia...

Aviso de la Policia.

EN consideracion á las incertezas del...

REMATOS.

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA!

POR R. G. ARIOLLA Y BERMANO.

En el Viernes 10 del corriente á las 11 en punto...

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA!

POR LOS MISMOS.

En el Viernes 10 del corriente á las 11 en punto...

VIVA LA CONFEDERACION ARGENTINA!

POR LOS MISMOS.

En las cosas mas pequeñas como por ejemplo...

... y... te he agradecido mucho esa prueba de confianza...

... y... no me da miedo decirte que me has dado...

... y... no me da miedo decirte que me has dado...

... y... no me da miedo decirte que me has dado...

... y... no me da miedo decirte que me has dado...

... y... no me da miedo decirte que me has dado...

... y... no me da miedo decirte que me has dado...

... y... no me da miedo decirte que me has dado...